

COLUMNA 20 DE AGOSTO DE 2019 BUEN DIA

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Servicios oficiales...

personalizados El Instituto Nacional Electoral informó el viernes que los *servidores de la nación* a cargo del *Censo para el Bienestar* cometen “actos que implican *promoción personalizada* y el presunto *uso de recursos públicos*”. El mismo día, Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad reveló que el hijo del dirigente de la Asociación de Iglesias Evangélicas cobra 73 mil pesos mensuales como *servidor de la nación* de la Secretaría federal de Bienestar, y que “al menos otro hijo de un líder de la asociación *Confraternice* y un pastor aparecen en la nómina de *servidores de la nación*”.

La investigación se hizo en atención a una denuncia del PRD contra Andrés Manuel López Obrador y funcionarios de Bienestar por las formas en cómo se levanta el censo y porque “la entrega de programas sociales se realiza a nombre del Presidente y se utiliza ropa e indumentaria con el nombre del primer mandatario”.

Y en efecto, desde principios de año, los *servidores de la nación* andan ataviados con el bordado *Lic. Andrés Manuel López Obrador*, presentándose como sus enviados “y no a nombre del Gobierno de México”, apunta el INE. El nombre del Presidente, detalla, “está en la indumentaria y accesorios (chalecos, gorras, mochilas y gafetes), lo que motiva una *promoción personalizada* conforme el artículo 134 Constitucional. En las pruebas de la Comisión de Quejas y Denuncias se advierte la *centralidad y preponderancia* de Andrés Manuel López Obrador en la indumentaria utilizada y el discurso a la población”.

Por unanimidad, los consejeros Adriana Fabela, Beatriz Zavala y Benito Nacif aprobaron la *medida cautelar de tutela preventiva*, por lo que se ordena la *suspensión inmediata* del uso del nombre del Presidente en los programas sociales (no se suspenden los apoyos).

En septiembre, el INE dará inicio al proceso electoral 2020 en Hidalgo y Coahuila, “por lo cual es imprescindible vigilar los principios de *equidad e imparcialidad*”.

Se determina que para levantar censos y la entrega de programas sociales no se use el nombre AMLO ni de otros funcionarios. Además de la indumentaria, en la instrucción se incluye a las redes Facebook, Twitter, Instagram, etcétera, y los portales oficiales de internet.

A su vez, MCCI dice que Arturo Fabela, padre de Josué Fabela Pacheco (el coordinador de los *servidores de la nación* por 73 mil pesos al mes, quien a la par es asesor jurídico de *Confraternice*), “se ha reunido o asistido a eventos públicos con el Presidente al menos seis veces”, pero se ignora si el hijo acude también “como líder religioso o funcionario público” (el 29 de marzo estuvo en la Consulta Nacional Jurídica y Fiscal para Iglesias y Asociaciones Religiosas en calidad de *asesor jurídico* de *Confraternice*). Ahí, el padre “le recordó a la secretaria Olga Sánchez Cordero que le había solicitado al Presidente concesiones de radio y televisión para las iglesias evangélicas y que éste le había dicho que buscarían la forma de que las obtuvieran...”.

COLUMNA EN PRIVADO DIARIO MILENIO AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Batres-Monreal, primera gran crisis del movimiento

Seré razonable hasta el límite de mi razón.

Florestán

Morena sufrió ayer su primera gran crisis desde que Andrés Manuel López Obrador llegó a la Presidencia de la República, el uno de diciembre.

Me refiero al enfrentamiento y ruptura hecha pública ayer cuando Ricardo Monreal rompió el proyecto de Martí Batres de repetir como presidente del Senado.

Para nadie es un secreto que la relación entre ambos era lo más parecido a un puente roto. Batres cumplió un rol serio como presidente del Senado y Monreal como presidente de su Junta de

Coordinación Política y líder de su bancada. Pese a sus diferencias, se avanzó en acuerdos. Pero el *choque de trenes* tenía un plazo fatal: el relevo de la Mesa Directiva, a lo que apostó Batres contra la decisión de Monreal.

Y así fue: Monreal logró reunir los votos, dice Batres que con los senadores del PES, y rompió el casi empate que había en la bancada morenista sobre su reelección.

Superado eso, avanzó al segundo escalón: elegir a su sucesora, la senadora Mónica Fernández. Esto provocó una airada reacción de Batres que descalificó en todos los sentidos a Monreal. Ayer, cuando lo entrevisté en Radio Fórmula, me dijo que no se iba a reunir con él *para que no le diera otra puñalada en la espalda*.

Y le dijo de todo: que había ensuciado el proceso, que es un *faccioso*, factor de división, *golpeador*, *intolerante*, *tramposo*, *demagogo*, *sin credibilidad*, que impugnará el resultado por *fraudulento* pero que no dejará Morena ni su escaño.

Todo lo capoteó Ricardo, pero no el *movimiento*, lo que confirma lo que le decía, la primera gran ruptura de Morena, cuando la presidenta de este partido, Yeidckol Polevsky, calificó los hechos del Senado como *vergonzosos*, John Ackerman, su ideólogo, exigió la remoción inmediata de Monreal por desleal y hasta el inevitable padre Solalinde lo condenó.

Si esto no es una división, ahí me cuentan que entienden por unidad.

Ya menos que intervenga López Obrador para poner orden y serenidad en su movimiento, este choque se va a extender y profundizar, una vieja historia de la izquierda que siempre se ha contado, y que hoy se sigue contando, sola.

RETALES

1. JUEZ. El caso Robles le tocó al juez Delgadillo Padierna por azar, digamos. Pero eso no obsta para que se hubiera excusado de llevarlo por conflicto de intereses. No tiene nada que ver una cosa con la otra;

2. LIMPIEZA. El Monumento a la Independencia tiene que estar recuperado el 16 de septiembre para que López Obrador encabece ahí su primer aniversario de la independencia como presidente de la República; y

3. PUMAS. El mes que viene se publicará la convocatoria para la renovación de la rectoría de la UNAM, en noviembre. El doctor Enrique Graue puede reelegirse. Pero hay quienes en la 4T quieren el control de la máxima casa de estudios, como de otras instituciones autónomas.

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, buscará a Martí Batres a fin de limar asperezas y también a la dirigente de Morena, Yeidckol Polevsky, para que respete la independencia de la bancada y advertirle que “no hay marcha atrás” en la designación de Mónica Fernández como lidereza.

El año pasado la tabasqueña pidió ser considerada para presidir el Senado, pero la enfermedad de su madre la sacó de la competencia, y ni Imelda Castro ni Ana Lilia Rivera estuvieron interesadas en el cargo, como decía Monreal, mientras que Maribel Villegas solo navegaba de a muertito. Por cierto, la diputada federal Tatiana Clouthier negó haber hecho llamadas para instar a votar por Batres, como se quejaron algunos senadores hace días.

QUE hablando de líos entre morenos, algunos compañeros de José Narro Céspedes se dieron tiempo ayer, en medio de la trifulca por la presidencia senatorial, para advertir que el legislador prepara una protesta en la comunidad de Mazapil, el municipio más grande de Zacatecas, para cerrar otra vez la mina de Peñasquito, de la canadiense Goldcorp. El reproche principal es que ha ocupado el año legislativo en tejer su candidatura como gobernador para 2021. QUE esta misma semana, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, que encabeza Luisa María Alcalde, decidirá si entrega la toma de nota al sindicato de Sergio Carlos Morales Quintana, líder del Frente Nacional Petrolero, quien encabezó una convención el pasado 24 de julio en la que fue electo en sustitución de Carlos Romero Deschamps.

QUE la Anuiés entregará hoy un reconocimiento al rector Enrique Graue por su liderazgo en la UNAM y su activa participación en la asociación, que agrupa a 195 universidades e instituciones de educación superior del país, por lo que muchos ven la distinción como un espaldarazo y base sólida para su continuidad por cuatro años más al frente de la comunidad puma. Hace días el doctor respondió que anunciará su decisión sobre el tema cuando la Junta de Gobierno de la Universidad abra el proceso de selección.

UNIVERSAL:
[HISTORIAS DE REPORTERO / EL TELEFONEMA DEL DOMINGO, EL PLAN PARA MINAR A AMLO / CARLOS LORET DE MOLA \(P.2\)](#)

FINANCIERO:

**USO DE RAZÓN / EL BERRINCHE DE MARTÍ BATRES
/ PABLO HIRIART (PP-36)**

**FINANCIERO:
LA FERIA / MORENA EN LOS TIEMPOS DE HUBRIS
/ SALVADOR CAMARENA (P.41)**

**FINANCIERO:
ESTRICTAMENTE PERSONAL / "EL VIERNES OCURRIÓ ALGO MUY
IMPORTANTE" / RAYMUNDO RIVA PALACIO (PP-38)**

**EL HERALDO:
HISTORIA DE LO INMEDIATO / NO ES ROSARIO NI AHUMADA: ES
CARLOS SALINAS /
ÁLVARO DELGADO (P.7)**

**EXCÉLSIOR:
JUEGOS DE PODER / MÉXICO Y LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL EN
EU
/ LEO ZUCKERMANN (P.17)**

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.25)

**EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS
(P.19)**

**ECONOMISTA: LA GRAN
CARPA (P.46-47)**

**FINANCIERO:
CONFIDENCIAL (P.35)**

CRÓNICA: PEPE GRILLO (P.3)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

§ Y en algunas categorías se prevén decisiones “desiertas”

§ Se evidencian fracturas en MORENA, tras puja por el poder

§ Interrumpe Ernesto Millán vacaciones de ocio para regalar bolsas en Ecatepec

§ Tiene CEN del PRI capacidad de ser receptiva a cambios sociales: Miguel Sámano

No es la primera vez que se conocen ciertos excesos por parte de Eric Sevilla Montes de Oca, el secretario de Desarrollo Social, como el hecho de colocar a su hijo en una posición relevante en el Instituto Hacendario del Estado de México (IHAEM), pero ahora se suma un nuevo caso, que tiene que ver con el «dedazo» en algunas categorías del Premio Estatal de la Juventud y la determinación para crear desiertas otras.

Lo anterior en virtud de que el secretario de Desarrollo Social, quien presidió el Consejo de Premiación del certamen, se impuso a las bases de la convocatoria otorgando el voto de calidad, pues en diversas ramas resultaron ganadores que no fueron avalados o más bien calificados por los miembros de los correspondientes Consejos de Premiación.

Es decir, en casos concretos como mérito académico o indígena, los jurados votaron por alguna propuesta que cumplía con los requisitos que se establecieron en la convocatoria, pero de un momento a otro dos nombres fueron colocados como los beneficiados.

La convocatoria no establecía la «simulación» como método definitorio, o dicho de otro modo, no preveía que las propuestas calificadas por los jurados fueran sustituidas por Eric Sevilla, tal como ocurrió.

Habrà que ver si Sevilla corrige, de acuerdo con lo avalaron los jurados o si por el contrario se confirma como ganadora a la hija de una vocal de la Junta de Gobierno del CEDIPIEM, que depende precisamente de la Secretaría de Desarrollo Social.

En el caso de lo académico, se sabe que la Autónoma mexiquense metió varias propuestas en las categorías A, B y C de mérito académico y sólo fue considerada en una, no obstante la calidad de los estudiantes. No cabe duda que Sevilla hace valer el peso de su influencia en el gabinete.

Y es que también llamó la atención de los miembros del Consejo de Premiación que fueran declaradas desiertas las categorías de emprendedores y innovación tecnológica, sin embargo es evidente que en el estado de México hay muchísimos jóvenes con el perfil necesario para ser reconocidos por el Gobierno del estado de México.

De acuerdo con la convocatoria los candidatos deberían tener entre 12 y 29 años de edad, pues se entregaría en tres categorías: A para jóvenes de 12 a 17; B, de 18 a 24 y C, de 25 a 29 años de edad. En cada una de las categorías y denominaciones.

El documento preveía que “la revisión y evaluación de las candidaturas inscritas la realizaría el jurado calificador, integrado por especialistas y personas de reconocida experiencia, para cada una de las denominaciones del Premio Estatal de la Juventud 2019.

Cada Jurado Calificador emitiría su dictamen de candidatos finalistas y lo sometería al Consejo de Jurados, que determinará los ganadores del Premio Estatal de la Juventud 2019, pudiendo, en su caso, declarar desierto el premio en alguna de sus denominaciones. No se especificaba si el secretario de Desarrollo Social tenía voto de calidad aun cuando los que emitieran los jurados en alguna categoría sumara mayoría.

Atajos

Por la izquierda: Luego de la elección de presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República se confirmó la alta lucha que se está dando al interior del partido Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) entre ciertos personajes, que bajo ninguna circunstancia están dispuestos a ceder espacios claves para el futurismo político, sin que intervenga hasta el momento el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador.

Lo que se observó se advertía desde hace varios días como resultado de la confrontación abierta que se está presentando entre Ricardo Monreal Ávila, el coordinador de los senadores y Yeidckol Polevsky Gurwitz, la dirigente nacional, en este round triunfo el zacatecano.

Sin embargo no se puede perder de vista que la de ayer es la fractura más evidente que se deja ver al exterior de MORENA, toda vez que Martí Batres Guadarrama, quien quería mantenerse como presidente del Senado, acusó directamente a Monreal, de jugar sucio y meter las manos permitiendo -entre otras cosas- que votaran senadores ajenos al partido.

Batres era respaldado por Polevsky, quien aspira a la reelección en la dirigencia nacional de MORENA, por ello para el olfato político de Monreal, no era buena señal permitir que sus contrarios pudieran enviar un manotazo de poder, sobre todo porque también tiene candidato y se llama Mario Delgado, quien coordina a los diputados federales.

De cualquier forma, está cantada la lucha por el poder en el partido del mandatario nacional, sólo ellos sabrán si esto va generando heridas que cuando en otros partidos no se atendieron a tiempo, con el paso del mismo se convirtieron en graves problemas, cuyo peor saldo se evidenció en lo electoral.

Habrà que ver si este tipo de confrontaciones internas se traducen también al ámbito mexiquense donde Ricardo Monreal y Mario Delgado tienen intereses, de la misma forma que Yeidckol Polevsky. Interesante.

Por el centro: En el rumbo de Ecatepec no quedó muy claro qué fue lo que motivó a Ernesto Millán, el secretario particular de Eruviel Ávila Villegas, a interrumpir sus constantes paseos de ocio por Europa, Estados Unidos o los complejos hoteleros más suntuosos del país, con el objetivo de regalar bolsas a mujeres de ese municipio que, por cierto, sigue en la misma condición que conocieron en 2011 cuando ganaron la Gubernatura.

Hay quienes apuntan a que la reunión que llevó a cabo hace varios días fue para tratar de revertir el avance de Isidro Pastor Medrano y su proyecto “Alternativa», en Ecatepec o de plano le preocupa a Millán que las familias tengan en qué transportar sus objetos personales, pues desde hace tiempo

dejaron de entregarles dispensas.

La primera idea surgió en virtud de que la mayoría de los asistentes son personas que se habían dejado ver con los operadores de «Alternativa», la organización política que busca convertirse en partido político.

Por cierto, no deja de llamar la atención la vida constante de paseos internacionales y por todo el país, en complejos turístico de alta gama, de Ernesto Millán y su familia, quizá porque le fue bastante bien en la Gubernatura donde tenía mano en muchas decisiones.

Por el centro2: El coordinador de los diputados del PRI, en la LX Legislatura, Miguel Sámano Peralta, dijo que en la bancada mexiquense reconocen la voluntad de sumar de la nueva dirigencia nacional y que trabajarán en unidad y con apertura para impulsar la participación de la militancia.

“Los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI en la 60 Legislatura local, tenemos muy claro que nuestro instituto político atraviesa por una etapa llena de desafíos, pero también de grandes oportunidades”.

Sámano Peralta, destacó que la dirigencia encabezada por Alejandro Moreno Cárdenas y Carolina Viggiano Austria, enfrenta un gran reto, que es reconstruir al Revolucionario Institucional y recobrar la confianza ciudadana, pero que esta es una responsabilidad compartida.

“Tenemos la capacidad de ser receptivos a los cambios que la sociedad demanda; sabremos adecuar nuestras acciones a las nuevas circunstancias” indicó.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Policías

El presidente municipal de Tlalnepantla **Raciel Pérez Cruz**, dio a conocer que ya tiene agendada una reunión con el fiscal mexiquense **Alejandro Gómez**, para tratar el tema de los policías que se han visto involucrados en temas presuntamente delictivos, como los retenes en Ciudad Satélite (o lo de los supuestos secuestradores) y comentó que no son los únicos que hay muchos más, pero dijo que hay elementos que se han amparado en una incapacidad, para darse el tiempo para cometer actos delictivos, pero que nada se puede hacer ya, porque se trata de un documento que cuenta con el aval de una institución de gobierno "y la debemos respetar". Pero aseguró que el grupo especial ya desapareció y se turnaron los expedientes a la comisión de orden, que actuará conforme a derecho... Y bueno, este tema de los policías metidos en probables temas delictivos no para. En Coacalco también hubo el zafarrancho con policías municipales y de investigación, tema que continúa en manos de la Fiscalía mexiquense, e incluso el alcalde **Darwin Eslava** ha manifestado su apoyo absoluto a la institución para el tema de las investigaciones...En Edomex, los obradoristas han cerrado filas a favor de **Bertha Luján** para la presidencia nacional de Morena. Aquí podemos nombrar a Los Puros de **Daniel Serrano**, los Ulloa y a la Coordinadora que encabeza el presidente de Tlalnepantla **Raciel Pérez Cruz**. Los operadores del alcalde de Tlalnepantla **Miguel Mercado e Iván Gatica**, han señalado que nadie puede adjudicarse la exclusividad de este logro, pues el apoyo a **Bertha Luján** es de todos los obradoristas....Al coordinador de la Jucopo **Maurilio Hernández**, las publicaciones que señalan que tiene parentesco con el titular interino del Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México, **Rogelio Padrón de León** no le preocupan en lo más mínimo, de hecho le provocan hilaridad, pues asegura que en Morena se rechaza el nepotismo y se busca el profesionalismo, así como la capacidad de los funcionarios, porque ya son otros tiempos.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE la incursión de inspectores forestales a aserraderos del sur mexiquense puso a temblar a muchos que no tienen ni licencia para explotar los macizos forestales de la región, pero que se despachan con la cuchara grande en el corte de árboles, con lo que obtienen jugosas ganancias que, muchos sospechan, van a dar al crimen organizado.

Se presume que al concluir las revisiones, varios de estos sean clausurados definitivamente por las autoridades de Medio Ambiente... la extracción de madera ilegal en demarcaciones como Sultepec, Valle de Bravo y Temascaltepec, continúan siendo un gran pendiente.

QUE la carretera federal Toluca-Ciudad Altamirano, continúa siendo una trampa mortal para los automovilistas que constantemente son víctimas de las malas condiciones que privan en esa vía de comunicación, donde por más que tapen baches no deja de ser escenario de accidentes mortales, convirtiéndose en una de las más letales a nivel nacional.

Ahora mismo presenta condiciones terribles en varios tramos debido a deslaves, además de que necesita rectificaciones en varios puntos... ¿Será que después de ahogado el niño quieren tomar medidas?

QUE quien puso el dedo en una llaga nueva la presidenta de la Comisión Especial para Combatir y Erradicar la Violencia Vinculada a los Femicidios, Karina Labastida Sotelo, pues advirtió que entre los municipios letales para las mujeres, hay unos especialmente aterradores, considerando lo que indican las cifras. Y no, no se trata de Ecatepec o Chimalhuacán, como podría suponerse.

Se trata de Teoloyucan, Huehuetoca y Amoloya de Juárez, los que registran mayor tasa feminicida por encima de lo que ocurre en 11 municipios con alerta de género

QUE hasta en siete de cada 10 casos de maltrato animal ante la Procuraduría Ambiental, los culpables son castigados, aseguró su titular Luis Eduardo Gómez García. Falta camino, pero hay avances alentadores



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

